

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Mitschüler:innen,

als Schülerin des Leonardo da Vinci Gymnasiums möchte ich mich bei den Initiator:innen dafür bedanken, dass wir mit dem Denkmal die Möglichkeit zur Auseinandersetzung mit den Edelweißpiraten erhalten. Dass wir die Möglichkeit erhalten, uns mit der Geschichte vor der eigenen Schultüre - auf dem Leipziger Platz - befassen zu können und somit eine Erinnerungskultur zu schaffen.

Ein Intensives, aufwühlendes Thema aus dem Unterricht wird nun hier in unmittelbarer Nachbarschaft verortet.

Dadurch wird eine Verbindung der Jugend über viele Generationen geschaffen und wird auch aktiv vor Ort dazu beigetragen, dass dieser Teil der deutschen Vergangenheit nicht verloren geht.

Damit kann das Thema weiter in die Zukunft getragen werden, kann aber auch in der Schule und im Umkreis der Schule - in unserem Viertel, in Nippes, - wirken

Hier wird nun ein Denkmal geschaffen, das daran erinnert, in welchem Maße gerade der damalige Umgang mit den Edelweißpiraten als oppositionelle Jugendgruppe dem Zustand der Gesamtgesellschaft einen Spiegel vorhält.

Wir fühlen uns als Schulgemeinschaft des Leonardo-da-Vinci Gymnasiums verantwortlich, diesen Teil der deutschen Geschichte weiter lebendig zu halten und das Andenken an die Edelweißpiraten durch eine noch intensivere Auseinandersetzung in der Schule und im Unterricht zu bewahren.